

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.438,88	\$3.437,78
Dólar*(c)	\$3.150	\$3.160
Dólar*(v)	\$3.200	\$3.210
Euro	\$3.781,15	\$3.779,49
Euro*(compra)	\$3.490	\$3.500
Euro*(venta)	\$3.590	\$3.600
Libra	\$4.289,72	\$4.272,12

*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Dinero \$	0,88
Corriente año %	5,81
90 días %	7,63
12 meses %	14,93

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent WTI	62.11 57.29
COLCAP	
Unidades	1.591,09

INFLACIÓN	
Mensual	0,09%
Acumulado	3,75%
Agosto 2019	
PAAG*	
Aplica para el mes siguiente	
Agosto	0,09%
Acumulado	3,29%

*Porcentaje de Ajuste Anual Gravable

UVR	
Hoy	\$269,3599
Ayer	\$269,3437
CACAO	
Para Septiembre 2019	US\$2.392,23

http://www.lico.org/

TASAS	
Nacional	DTF EA 4,40%
Internacionales	
Libor	2,06% Anual
Prime	5,00% Anual

Banrep

CAFÉ	
Libra Dólar de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,04	US\$1,04
Precios sistema Federación	
Hoy	Ayer
\$818,875	\$818,875

Federación Nacional de Cafeteros

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy 154.774,74	168.223,41
Ayer 151.145,41	164.288,49
PLATA	
Compra	Venta
Hoy 1.825,19	2.031,49
Ayer 1.564,67	1.955,84

Cerca de 11.500 hectáreas de pastura se quemaron

Las quemaduras en época de sequía afectaron a sector ganadero en Tolima

REDACCIÓN ECONÓMICA

Las altas temperaturas que registraron algunos municipios consecuencia del fenómeno del niño que según el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales, Ideam, terminó la semana pasada, generó afectaciones en la producción del sector ganadero.

De acuerdo con Carlos Gustavo Silva, director del Comité de Ganaderos del Tolima, aunque la ganadería bovina del Departamento no está enfocada a la producción de leche y carne, en algunas localidades disminuyó el rendimiento.

"En la ronda que hicimos en plena época del fenómeno de El Niño algunas fincas especialmente en Coyaima y Ataco manifestaron que habían tenido una disminución entre el 40% y el 50% de en cuanto producción de leche", explicó Silva.

Por otra parte, la ola de calor produjo la quema de alrededor de 11.500 hectáreas de pastura y bosque nativo. "Esta situación afecta directamente la producción de agua y pasto para el ganado", agregó el director.

Entre los municipios más afectados están Natagaima, Coyaima, Lérica, Armero, que están en el trópico alto.

Silva resaltó que hasta ahora el balance que se tiene de las hectáreas quemadas, no comprende

la quema en las pasturas de los ganaderos, lo que podría acentuar aún más la afectación al sector.

Un panorama desalentador

En un análisis inicial que hace la Federación Colombiana de Ganaderos, Fedegán, advierte que el acopio de leche en el país ha bajado y la tendencia en el sacrificio también está disminuyendo.

"El cambio climático se está sintiendo mucho. Normalmente en zonas donde debe haber lluvias hay sequía y eso ha hecho que la producción ganadera varíe", dijo José de Silvestri, gerente técnico de Fedegán.

Según Fedegán, la falta de comida y el intenso verano que se está prolongando en la costa Caribe, Boyacá, Tolima y Huila, es preocupante. "En algunas zonas de estas regiones los incendios han reducido las pasturas a cenizas, los animales se estarían muriendo o perdiendo peso", comunicó la Federación.

El presidente de Fedegán, José Félix Lafaurie, afirmó que debido a estas condiciones es necesario considerar un plan de suplementación bovina para el 2020.

"Este año empezó costando \$1.073 el litro de leche y hoy se está pagando a \$1.163, ha subi-

El Comité de Ganaderos del Tolima informó que el fenómeno del niño dejó serias afectaciones en las fincas de los ganaderos, relacionadas principalmente con las quemaduras de pasturas.



Según el Comité en el Tolima no se han reportado muertes de animales como consecuencia de la sequía.

do \$90 en lo que va corrido de 2019. No hay leche porque no hay pastos y porque escasearon las lluvias", concluyó Lafaurie.

Formas de mitigación

Entre las recomendaciones que da Fedegán para enfrentar la sequía se destaca la implementación de modelos silvopastoriles, estos sistemas se conforman de árboles y arbustos que son muy

escasos en los potreros convencionales.

Acerca de este modelo, Silva comentó: "Nosotros hemos venido trabajando en los últimos años en dos proyectos fundamentales, uno que es la conservación de forrajes, todo lo que tiene que ver con almacenar heno y silo.

El otro proyecto es la implementación de sistemas silvopas-

toriles, que es básicamente la inclusión de árboles y arbustos, bien sea en las cercas vivas o en medio de las praderas".

Igualmente, la conservación de las fuentes de agua sería fundamental para que los ganaderos afronten las sequías, para esto sería necesario una adecuada administración y planificación de los potreros, así como de la comida que hay en las fincas.



Según los expertos, el Peralé adolece del sistema de ayudas TLS.

Cerca de ocho vuelos fueron cancelados la semana pasada

Con las lluvias también llegaron cancelaciones de vuelos en el 'Peralé'

REDACCIÓN ECONÓMICA

Con la temporada de verano que tuvo el Departamento durante cerca de mes y medio, y que en la Capital Musical generó que no se presentaran lluvias en el mismo lapso, permitió que el transporte aéreo funcionara con normalidad durante este tiempo.

La semana pasada el Aeropuerto Peralé de Ibagué después de más de un mes de funcionar sin alteraciones cerró por condiciones climáticas en diferentes momentos del día, lo que ocasionó la cancelación de cerca de ocho

vuelos por parte de las aerolíneas.

Desde los gremios económicos de la ciudad en reiteradas ocasiones se ha solicitado a la Aeronáutica Civil que se estudie la posibilidad de implementar equipos de aeronavegación para mejorar la operatividad de la terminal aérea, esto con el fin de que haya mayor margen de operación ante eventos climáticos.

El 19 y 20 de septiembre debido a las fuertes lluvias que hubo en horas de la mañana el aeropuerto estuvo cerrado hasta las 9:30 a.m. ambos días.

Como consecuencia de estas situaciones, por ejemplo, Andrés Stapper, director nacional de la ARN, Agencia de Reincorporación y Normalización, no pudo asistir a un evento académico que se iba a llevar a cabo el pasado 20 de septiembre en el hotel Estelar.

Cabe recordar que el aeropuerto maneja unos parámetros de funcionamiento y las aerolíneas otros, es decir, si el aeropuerto está abierto las empresas igualmente pueden cancelar los vuelos de acuerdo con las condiciones climáticas.

Es el decimocuarto descubrimiento petrolífero de GeoPark

Geopark anuncia descubrimiento de yacimiento petrolífero en Los Llanos

COLPRENSA

GeoPark Limited es una empresa latinoamericana independiente líder en exploración, operación y consolidación de petróleo y gas, con operaciones y plataformas de crecimiento en Colombia, Perú, Argentina, Brasil, Chile y Ecuador.

GeoPark perforó y completó el pozo de exploración Guaco 1, ubicado en el tercer tren de fallas, el mayor y más occidental en el bloque Llanos 34. Éste es el primer descubrimiento de petróleo a lo largo de esta falla y

abre, potencialmente, un nuevo play.

El pozo fue perforado a una profundidad total de 11.936 pies. Similar a otros yacimientos de Llanos 34, parecerían reconocerse una trampa estructural y otra estratigráfica. Muestras de petróleo durante la perforación y el análisis petrofísico, han indicado el potencial de hidrocarburos tanto en la formación Guadalupe como en la Mirador.

Se requerirá un mayor historial de producción para determinar el caudal estabilizado del

pozo, así como una evaluación adicional y perforación de desarrollo serán necesarios para determinar la extensión del yacimiento.

Las instalaciones de superficie ya se encuentran en el lugar y el pozo está en producción.

El descubrimiento de Guaco representa el decimocuarto yacimiento petrolífero descubierto y puesto en producción por GeoPark desde la adquisición del bloque Llanos 34, un bloque de exploración con cero producción en el 2012.



El pozo fue perforado a una profundidad total de 11.936 pies.